

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 23 de Diciembre de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 309

## LOS CRÍMENES DEL PROGRESO MODERNO

Nadie más amantes que los católicos de la verdadera civilización, del verdadero progreso, pues el cristianismo como doctrina y como hecho, es la fuente purísima e inagotable del pensamiento, y en y en todas las esferas de la actividad y de la vida.

La historia, que según ha dicho Cicerón es maestra de la vida, testigo de los tiempos y luz de la verdad lo acredita con testimonios infinitos sellados con la sangre del Calvario, y con la sangre de los mártires.

Pero hay una escuela en filosofía, en ciencias naturales y en ciencias sociales y políticas que bajo la bandera de *evolucion* ó de *progreso* indefinido que bajo la bandera del materialismo y del panteísmo se cree dueña de la filosofía de la historia, define al Catolicismo, «las tinieblas del oscurantismo» y á la Iglesia «la causa del retroceso» y grita á las muchedumbres al son de la música progresista, entendiendo por civilización el cúmulo de los placeres sensuales y por progreso, el movimiento acelerado en el error y en el mal.

¡Así resulta ello!

¡Así son los frutos de la llamada civilización moderna y del llamado progreso moderno!

¡En ciencia, la fenemología, el empirismo sensualista!

¡En religión, la antropolatría ó el culto á Satanás!

¡En derecho, la fatalidad y el imperio de la fuerza bruta!

¡En moral, el interés egoísta, la utilidad material!

¡En arte, el barro y el cieno!

En política, la perturbación social!

Solo, pues, la Iglesia que florece en el seno del Catolicismo, en el seno de la verdad plena, es la madre legítima de la civilización y del progreso porque la civilización y el progreso es el triunfo del espíritu sobre la carne, de la belleza sobre la fealdad, de la verdad sobre el error; del ideal sobre el sensualismo de la justicia sobre la iniquidad y de la razón sobre la fuerza.

Hoy hemos leído en «El Imparcial» un telegrama de Nueva York acerca de un atentado con dinamita cometido en dicha capital, atentado que revela cuales son los resultados del *progreso jurídico moderna*.

Vamos á transcribir íntegro dicho telegrama para que nuestros lectores juzguen por sí mismos:

«Nueva York 4 (5, 10 tarde).—Hoy se ha cometido un atentado que ha causado impresión profunda en esta ciudad.

«El famoso millonario, hombre de negocios y uno de los más ricos accionistas de ferrocarriles, Mr. Russell Sage, se encontraba sentado esta mañana en su despacho cuando entraron en el dos hombres.

«Al preguntarles el acaudalado hombre de nego-

cios que pretendían, contestaron pidiéndole un millón de duros bajo pena de la vida.

«Mr. Sage se negó á entregar la suma, y los malvados, después de insistir en sus amenazas, lanzaron una bomba de dinamita contra el millonario.

«La bomba estalló con terrible energía y espantosa detonación, destruyendo el edificio.

«Mr. Sage logró escapar, si bien con gravísimas heridas, y murieron cinco escribientes, el secretario y la esposa del millonario.

«La cabeza de algunas víctimas y las extremidades quedaron separadas y á gran distancia del tronco. También perecieron los dos criminales.

«Ambos eran desconocidos para Mr. Russell Sage.—*Unitet Press.*»

Claro está que en la vida política moderna tienen que surgir las consecuencias sentadas en la premisa. Se ha proclamado la libertad absoluta del pensamiento y de la palabra. El libertinaje de la escuela y de la prensa y de los clubs ha producido sus resultados naturales. Si la propiedad es un robo como ha predicado Proudhon, y si el nihilismo es legítimo, no se puede impedir que de estas teorías saquen los más osados las conclusiones de la violación de la propiedad y de la dinamita, las conclusiones de volar con dinamita, los palacios de los ricos que no se dejan robar.

## CARDENAL MANNING

En el año 1875 era honrado por Pío IX de feliz memoria con la púrpura cardenalicia un sábio y virtuoso Prelado inglés, honra de la Iglesia y de su patria. Este varón apostólico, que un día militó en las filas del frío protestantismo, vino á nuestro campo vendido por la luz de la fe y de la razón, y se ha hecho un campeón de la verdad, sumamente temido por las huestes del príncipe de las tinieblas. Monseñor Manning es el noble representante de los triunfos del Catolicismo en Inglaterra. Nació en 1807 en Fitoridge, en el condado de Herford. Hizo sus primeros estudios en la escuela protestante de Harrow y fué después uno de los alumnos más sobresalientes de la Universidad de Oxford. Recibió las órdenes anglicanas, y en 1833 en beneficio de Lavington, en el condado de Sussex. En 1840 nombrado archidiacono de Chichester, y luego después ejerció el cargo de primer predicador en la Universidad donde había cursado cuando joven. Hombre de ingenio extraordinario y de costumbres intachables, no podía permanecer mucho tiempo sumido en el error. Su conversión al Catolicismo data de 1851. Renunciando las dignidades de que estaba revestido, fué ordenado sacerdote por el insigne cardenal Wiseman, y se dirigió á Roma para estudiar á fondo la Teología. De vuelta á Inglaterra en 1854, desplegó un gran ardor en propagar la doctrina católica. En Mayo de 1865 sucedió al cardenal Wiseman en el arzobispado de Westminster. La altísima dignidad á que posteriormente le elevó

Pío IX fué justa recompensa de su gran talento, ciencia profunda, preclaras virtudes y adhesión sin límites á la verdadera Iglesia de Jesucristo y á su augustísimo Vicario.

En estos momentos es objeto de muchos comentarios, singularmente en la prensa de la vecina república, un juicio recientemente expuesto por el cardenal Manning á propósito de la persecución religiosa en Francia.

Agradará á nuestros lectores conocer la opinión del ilustre purpurado inglés acerca de la situación del Episcopado, el Clero y los católicos en Francia, y del proceso incoado contra el Arzobispo de Aix.

Según relato publicado por «Le Gaulois», al insigne Cardenal le sorprendió que cuando el Clero de la república francesa se mostraba más conciliador, cometiese el gobierno la falta de renovar la lucha contra la Iglesia.

Cree el Cardenal Manning que el proceso de monseñor Gouthe Soulard producirá una reacción contra el gobierno en la opinión pública de Francia. Opina asimismo que, por virtud de la experiencia adquirida en los años últimos, el Clero francés se declarará partidario de la supresión del presupuesto de Cultos.

«No voy tan lejos como para desear la separación de la Iglesia y del Estado—dijo el Arzobispo de Westminster;—Pero pienso que, estando pagado por el Estado, el Clero seguirá expuesto sin cesar á los abusos de que es objeto. Que viva solo de los recursos de los fieles y se sentirá infinitamente más libre, y pudo añadir más rico, para bien de la Iglesia entera. Hace mucho tiempo que profeso esta opinión. Se perfectamente que tal idea tiene muchos adversarios entre el Clero francés. Monseñor Darbois con el cual tuve íntima amistad y con quien discutía este asunto, solía decirme:

—«En las ciudades estará bien, pero ¿y en el campo?

«Yo le respondía citando el ejemplo de Irlanda y de América, donde las iglesias, no pagadas por el Estado, son las más prósperas. Estoy más convencido que nunca de que esta es la verdadera solución de las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Estas dos grandes potestades no deben estar separadas, pero la Iglesia debe ser independiente del Estado. En la vida pública, ambas deben cooperar de acuerdo en bien de todos, y especialmente de los desgraciados.

«Mas hay una especie de corolario á la idea que preconizó: la libertad de asociación. No habrá opinión pública en Francia en tanto que allí no existe una libertad de asociación como la que tenemos en Inglaterra. En Francia no se puede hablar de religión ni de política sin tener detrás á la policía.»

## EL CARDENAL MONESCILLO Y LA PRENSA EXTRANJERA

Los recientes escritos del venerable cardenal Monescillo han llamado la atención de todo el orbe católico, como no podía menos de suceder, y la prensa

extranjera dá testimonio de su admiración y respeto al sabio purpurado, tributándole el homenaje á que le hacen acreedor su laboriosidad y talento, demostrados plenamente en los profundos al par que elegantes y castizos escritos de que nos ocupamos.

«La Voce», de Roma, muéstrase admirado de las pasmosas producciones del Emmo. cardenal Monescillo, teniendo en cuenta que tan sábio y virtuoso prelado cuenta ya 81 años, está muy trabajado y sobre él pasa el gobierno de la mitra valenciana, una de las más importantes de España. Dicho periódico. uno de los mejores que se publican en la capital del orbe católico, estudia las últimas importantes pastorales, aplaudiendo la exposición que en ellas se hace de los males que afligen á nuestra sociedad.

Aplauda con entusiasmo los remedios que para atajar dichos males propone Su Ema., y que consisten en rectificar las falsas ideas, apartarse de los mismos males, educar la juventud cristianamente, formar el estado católico y que el gobierno se ponga bajo la protección de la Iglesia.

Se asocia al sentimiento del ilustre purpurado y á su protesta de los hechos ocurridos en el Panteon cuando la peregrinación francesa, y asegúra óptimos frutos si se secundan los consejos y mandatos contenidos en las últimas pastorales, «escritas—dice—con maestría oratoria, noble estilo y elevados sentimientos».

El periódico parisien «El Observador» se ocupa también de estas pastorales, y reconoce el celo evangélico que anima al venerable cardenal Monescillo, celo que se pone de relieve en los indicados documentos, redactados, no solo con abundante y sana doctrina, sino con elegancia y brillantez.

Copia «El Observador» varios párrafos de las pastorales de adviento y la referente al suicidio, y se congratula de las provechosas lecciones que en ellas da el Emmo. cardenal arzobispo de Valencia á sus amados diocesanos.

Deplora con el venerable prelado los lamentables sucesos ocurridos en Roma el pasado Octubre y las violencias cometidas por los patriotas italianísimos.

Estos periódicos y otros muchos que no mencionamos por falta de espacio aseguran una vez más que los escritos del sabio cardenal Monescillo serán siempre inagotable venero de doctrina católica, y los romanos especialmente se prometen fundadamente grandiosos resultados de la amonestación que el prelado dirige á sus diocesanos para contribuir á la edificación del templo de San Joaquín en Roma, para conmemorar el jubileo episcopal del gran Leon XIII en Febrero de 1893.

### Ecós y comentarios

El P. Curran, Sacerdote católico de la Diócesis de Bathuret, en Australia, debe contarse entre los más grandes naturalistas que representan la ciencia católica.

Abierto un curso entre los sábios de todas las naciones sobre el Tema de Geología «La construcción de las rocas de Australia», el Padre Curran ha obtenido el primer premio, ofrecido por la Sociedad Real de Geología de Londres.

Otro Sacerdote, el P. Jorge Fardís, de la Compañía de Jesús, ha inventado un nuevo instrumento de Astronomía llamado fotocromógrafo. El citado Padre es profesor de Astronomía y Física en la Universidad de Georgetown.

Ahí tienen *dos obscurantistas* á quien hincar el diente los *enciclopedistas* modernos.

Zambras judiciales, no sabemos si presidiables.

Leemos:

«No hace mucho apaleaba un secretario á su jefe el Sr. Campo Yagüe, después el juez de Buenavista enviaba á la cárcel á su secretario; ahora otro secretario interino, el de la Inclusa, denuncia al propio señor Campo y Yagüe, por suponer que éste había ejercido roacción contra el denunciante; y además, el señor Vandevallé renuncia su cargo, en la duda de que no reuna las condiciones que el ejercicio del mismo exige.»

No hay que olvidár que «El Estandarte» ha dicho que el presidente de la Audiencia de Zaragoza ha pronunciado las siguientes palabras dirigiéndose á los jurados:

Hágase justicia, aunque se hundan los cieios.

Bien: hágase justicia.

Pero sí se hundan los cielos, que sea sobre la justicia al uso.

Debemos asegurar, en contra de lo que había dicho la «Agencia Havas», que el P. Magnie no ha salido de Bayona, donde continúa sus sermones.

Conste, pues, que el famoso conflicto no ha existido; que el señor Obispo de la Diócesis. no ha desautorizado el elocuente jesuita; que lejos de oponerse á sus declaraciones, las confirma, negando públicamente la certeza de las palabras que la prensa revolucionaria le atribuyó.

Y en presencia de este fracaso de la prensa librepensadora, y ante el triunfo de la verdad en este hecho concreto, digamos desde el fondo de nuestro corazón:

¡Viva el Arzobispo de Aix!

¡Viva la libertad de la Iglesia!

¡Viva el Episcopado Católico!

¡Viva la inclita Compañía de Jesús!

Con el precedente epígrafe leemos lo que sigue en un periódico de Montevideo:

Uno de los superiores de los Hermanos de San Juan de Dios, el hermano Magalon, antiguo soldado del Cuerpo de ingenieros del Ejército, iba hace poco por una calle, seguido por una turba de mozalvetes, que gritaban á voz en cuello: «¡Fuera el jesuita, fuera el jesuita,

Entonces el Padre, volviéndose á ellos con la mayor tranquilidad, les dijo:

No soy jesuita; soy Hermano de San Juan de Dios; mi cargo es asistir á los locos, para lo que ustedes gusten disponer, caballeros.»

Pobre Fraile, pero sábio.

«Una Sociedad de banqueros de Viena ha ofrecido á los religiosos del convento de la Grande-Chartreuse de Grenoble la enorme suma de 50 millones de florines por el monopolio exclusivo del famoso licor fabricado en aquella cartuja.

En caso de que sea aceptada la oferta, las fábricas de Saint-Laurent-du-Pont y de Vairon se trasladarían á Vaduz, capital del pequeño Principado de Liechtenstein.

Se asegura que la alta sociedad austriaca se interesará en la compra y fabricación de aquel licor.»

Y miren V. V. los Frailes, esos tontos que nada saben; lo que se imaginan!

¡Masones y amigos del libre pienso, á ver si compráis esta industria: ó mejor, os bebeis este rico licor y con él todos los frailuchos con su obscurantismo.

El Sr. Peñaranda, gobernador de una de las provincias de Filipinas, ha dictado un bando que dice así:

«Teniendo noticia este gobierno civil que la mayor parte de los cabezas de barangay de ese pueblo no oyen misa en los días de precepto, por el presente prevengo á Ud. que si en lo sucesivo dejan de cumplir deber tan sagrado asistiendo á misa en comunidad, presentándose luego al señor C. párroco y reuniéndose en el tribunal para enterarse de cuantas órdenes se relacionan con el cargo que desempeñan y demás que les concierne, será Ud. incurso en la multa de cinco pesos por cada falta en que incurriere, y la de un peso *por cada* cabeza de barangay *por cada* vez que deja de asistir á misa sin fundado motivo.»

Toda la prensa liberal y democrática pone el grito en el cielo por este bando.

En el que se procura por las buenas costumbres y tradiciones patrias.

Pero ¡ya se ve!

No ha pedido el Sr. Peñaranda á liberales y demócratas para publicar el bando.

Y hay que disparar bala rasa contra él.

### NOTICIAS

El gobernador civil de Valladolid ha ordenado las empresas teatrales de aquella capital, que terminen las funciones antes de las doce de la noche.

Ha sido robada la administración de rentas en Brion (Coruña).

Los ladrones se llevaron 150 pesetas en metálico, varios efectos timbrados y dos cajones de tabaco s

### MENORCA

#### VENITE, ADOREMUS

Las alegres fiestas de Navidad abren un hermoso paréntesis de júbilo entre los rigores y asperezas de la más cruda de las estaciones. Los siglos parecen derramar sobre los mortales torrentes de nueva luz de insólita alegría, como las derramaron hace diez y nueve siglos sobre el humilde portal, cuna del Redentor del Mundo. Arrodillémonos todos ante esas pajas, trono de nuestro Rey y Salvador. El pesebre es su cámara real, y María y José y los Angeles del cielo y pobres pastorcillos forman su lucido cortejo.

El mundo admira sin cesar otras grandezas muy distintas de esas; sin embargo, apesar suyo, una vez al año, en la época mas solemne de él, se ve forzado postrarse ante ellas y á reconocerlas. Gran triunfo es este del Niño á quien reconocemos por nuestro Dios y Señor, obligar aun á los más indiferentes á que le admiren por tal cuando llora recién nacido en un establo, cuando gime moribundo en una Cruz.

Con ocasión de las próximas Pascuas cúmplenos felicitar, como cordialmente lo hacemos, á nuestro queridísimo Prelado Diocesano, á todas las demas dignísimas Autoridades superiores de la Isla y locales, no menos que á nuestros suscriptores.

Para todos imploramos las bendiciones y gracia del divino Infante, que hemos de adorar en Belen.

Felices, pues, felicísimas Pascuas.

De nuestro colega «El Vigía Católico» de Ciudadela copiamos el siguiente suelto:

«S. S. Ilma. nuestro venerable Prelado, celebrando órdenes en la capilla de Palacio, ha conferido el presbiterado á los Rdos. Sres. D. Jaime Cardell y D. Pedro J. Alemany, naturales de Mallorca, incardinados en esta Diócesis, á D. Juan Tadurí de esta ciudad y D. Cristóbal Timoner de Alayor.

Ha conferido igualmente el sacro orden del diaconado al Rdo. D. Miguel Benejam de esta ciudad, y la primera clerical tonsura á los Sres. D. Juan Pons de Alayor y D. Onofre Ligüerzena, natural de Mahon.

A todos felicitamos, en especial á los nuevos Presbíteros y á sus familias deseando sea para la gloria de Dios y bien de la Iglesia.»

Con motivo de la gran festividad del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, las Conferencias de S. Vicente de Paul, Asilo de Huérfanas, Beneficencia domiciliaria y Establecimientos municipales de Beneficencia darán su extraordinario á los pobres y desvalidos que respectivamente socorren.

Verdaderamente la meteorología ha estendido el círculo de sus conquistas en el inmenso campo de las investigaciones científicas, y cuando se hayan establecido estaciones meteorológicas en muchos puntos que por sus condiciones topográficas las exigen, se obtendrán, sin duda, poderosos elementos para predecir con más precisión los cambios atmosféricos, que tan directamente afectan á la navegacion, la agricultura y la salud.

Actualmente dichos cambios se verifican, las más de las veces, con bastante exactitud, aunque no con la precisión matemática á que aspira la ciencia; pero que de todos modos alientan las esperanzas de los que se dedican á tan complicados estudios.

Se había previsto y se efectuó como está indicado en la Revista meteorológica que dirige el Sr. Noherle-  
soom.

La larga serie de dias de tiempo apacible que se ha disfrutado en esta isla, fué interrumpida por furioso vendabal en la noche del domingo último. Los presagios de un súbito cambio atmosférico que aparecieron empañando el azul del cielo en la tarde del indicado día, tomaron cuerpo á medida que avanzaba la noche, y se cernieron ligeras lloviznas que fueron interrumpidas al soplar las primeras ráfagas de viento que no eran mas que las avanzadas que procedían en su marcha al furioso vendabal que se desencadenó en la madrugada del lunes, cayendo al propio tiempo impetuosas lluvias.

El embate del recio ESE. que tan bruscamente invadió esta zona, debe haber causado perjuicios en nuestros campos, porque la acción refrigerante del agua no puede haber borrado las huellas que siempre dejan tras sí en esta isla los vientos del N. y del E.

El tiempo no se ha serenado todavía; la temperatura que descendió rápidamente continúa muy baja, dejándose sentir intenso frío; se suceden en la atmósfera negruscos nubarrones; las sacudidas del viento

persisten en su violencia; y las encrespadas olas del mar baten furiosas el muro que limita su poderío. Esta borrasca que ha coincidido con la llegada del invierno que entra hoy para el hemisferio septentrional, puede considerarse como poderosa avalancha que se apercibía para recibir dignamente la aterida estación que precedida del rayo y cubierta con el albo manto de eternas nieves prosigue á través de los tiempos su accidentada marcha al impulso de la inmutable ley de las alternativas.

Las horas de exposicion de S. D. M. en Jubileo de Cuarenta horas que se celebran en S. Francisco seran: El día de la Natividad de 3 y media á 4 y media tarde, y el sábado próximo de 3 á 5 tarde.

En las Parroquias de esta ciudad cantarán mañana el Martilogio, *vulgo* Calenda, los siguientes jóvenes tonsurados.

D. Gabriel Cardona Mir, en Sta. María.

D. José Sintés Vanrell en el Carmen.

D. José Juaneda Callejas en S. Francisco.

El temporal reinante tiene detenidos los vapores correos de esta ciudad. A mayor abundamiento, el telégrafo no funciona, de modo que estamos del todo incomunicados con la Península.

### Seccion Poética

#### FLORES DE INVIERNO

##### AL NIÑO

Al ver como Tú me atraes  
De tu pecho en lo más hondo,  
Yo te traigo, Niño mio,  
En las niñas de mis ojos.

¿Quieres que juguemos, Niño,  
Al juego del esconder?  
Pues escóndeme en tu pecho,  
Que yo en mí te esconderé.

¡Ay no me hagas pucheritos,  
Que me vas á hacer llorar:  
Calla, que aquello que hice  
No volveré á hacerlo más.

En vano te disfrazas  
Y escondes, Niño,  
Los Angeles del Cielo  
Te han conocido.

¡Tan solo el hombre  
Por más que te descubres,  
No te conoce!

¿Porque están tus labios Niño,  
Que parece brotan sangre?  
Porque con mis labios súcios  
¡Ay! ¡me he atrevido á besarte!

Manda, Niño, por fervor  
Que antes que llegue á hacer una,  
Me dé una cornada el buey,  
Y un par de coces la mula.

Tu mi amor me pides, Niño,  
Sin corazon no ama nadie:  
Si tu el corazon me robas,  
¿Como quieres que te ame?

Tienes unos ojos, Niño,  
Que solo con mirar matan;  
Pero con tal que me mires,  
Mátame, Niño del alma!

Si lloro, tu te sonries,  
Y sufro si á llorar llegas:  
Tus lágrimas me entristecen,  
Y mis lágrimas te alegran.

### SANTORAL

Juésves 24 de Diciembre.—San Gregorio presbítero y mártir.

Viérnes 25.—~~X~~ La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

Sábado 26.—San Esteban proto-mártir.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Juésves, á Nuestra Señora del Remedio en San Francisco.

Viérnes, á Nuestra Señora de la Buena Nueva en Gracia.

Sábado, á Nuestra Señora de la Clemencia en Gracia.

### CULTOS SAGRADOS

Jubileo circular de Cuarenta Horas, continúa por la tarde, en la parroquial iglesia de S. Francisco de Asis.

Mañana, jueves, Vigilia de la Natividad del Señor; parroquia de Santa María, á las 6 y media Prima cantada, luego el Martirologio (*vulgo* Calenda) con solemnidad por D. Gabriel Cardona Tonsurado, después sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. Por la noche se dará fin á la práctica del Adviento santificado y al devoto Septenario de Maria Santísima de la Esperanza! A las 9 y media se dará principio á los Maytines y á las 12 Te Deum y Misa del Gallo.

Parroquias del Carmen y S. Francisco, á las 6 de la mañana Prima solemne y luego la Calenda como de costumbre por los Sres. Tonsurados D. José Sintés y D. José Juaneda. Por la noche se dará fin á la devoción de las mil Aves Marias en preparacion al glorioso Nacimiento del Niño Jesús. A las 11 tercer Nocturno de Maytines, Te Deum y solemne Misa del Gallo.

Viérnes, Misterio del Nacimiento del Señor, Santa María á las 9 y media Tercia solemne y luego la Misa solemne Pastoril, á las 11 la última Misa. Por la tarde: solemnes Vísperas, Completas y Santa Rosario á Jesús, María y José en el Pesebre.

S. Francisco, á las 10 la Misa mayor Pastoril, á las 12 la Misa de la Tropa, Por la tarde, continuará el Jubileo circular de Cuarenta Horas estando el Señor de manifiesto desde 3 y media hasta las 4 y media.

En el Asilo de Huérfanas, á las 6 y media habrá Misa solemne Pastoril cantada por las Hermanas Esclavas del Corazon de María y los asilados; por la tarde se dará principio á un devoto y solemne Novenario consagrado al Niño Jesús.

Sábado, en Sta. María á las 9 y media Tercia solemne y Misa mayor con sermón del Nacimiento de Jesús por D. Narciso Panedas Pbro., después Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y Santísimo Rosario.

S. Francisco, por la tarde el Señor estará de manifiesto desde las 8 hasta las 5, continuando las Cuarenta Horas.

# LA VIÑA

DESPACHO DE VINOS Y LICORES DE  
SEBASTIAN SICRE

24 ARRAVALETA 24

Gran rebaja de precios á beneficio del público para las próximas fiestas de Navidad.

Málaga dulce superior á 0'75 cénts. de peseta el litro  
Málaga seco superior á 0'75 cénts. de peseta el litro  
Jerez seco superior á 1 peseta el litro

## EMBOTELLADO

Una botella Málaga dulce á 1 peseta  
Una botella Málaga seco á 1 peseta  
Una botella Jerez seco desde 1 peseta hasta 5 pesetas  
y además hay, Pajarete, Moscatel, Malvasia, Pedro Gime-  
nez, Lagrima-christi, Oporto, Madeira, Palo-cortado, etcé-  
tera, etc., todo á precios sumamente baratos y clases muy  
superiores.

# EL ARCA DE NOÉ

2 HANNÓVER 2

En este acreditado establecimiento se han recibido los siguientes artículos:

Turrón de Jijona por kilos y libras.  
id. id. id. en cajitas de 1 libra 400 gramos.  
id. id. id. en id. de media libra 200 gramos.  
id. id. Alicante por libras.  
id. id. Catalan id. id.  
id. fino de Mahon.  
Queso de Holanda.  
id. id. Gruyer.  
id. id. Brie.  
id. id. Roquifort.  
id. id. Nochatel,  
Datiles moscateles de Túnez. Datiles de Barberia por libras.  
Frufas cándidas y en Almibar.  
Higos de Fraga y de Smirna.  
Vinos finos de la acreditada fábrica de los Sres. Barceló y Torres de Málaga, como  
son Fondella, Oporto, Madera, Pedro Ximenez, Moscatel, Málaga dulce, Málaga seco  
etc.  
Champañ fresco de las mejores fábricas.  
Vinos de Jerez marca Valdespino, Proveedor de la Real Casa y de S. A. R. los se-  
ñores Duques de Montpensier.  
Y 3.000 artículos más para estos días.

EL ARCA DE NOÉ



# LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA



Para las próximas fiestas de Navidad se está fabricando una gran variedad de Dulces  
y Turrónes que sería cansado enumerar todas clases.

De las principales fábricas nacionales y extrangéras se acaba de recibir un gran surtido  
de novedades á precios tan limitados como nunca se han visto. Podrán convencerse de  
ello las personas que tengan á bien visitar nuestro establecimiento.

También se ya recibido el legítimo Turrón de Gijona y las tan apreciadas Batatas de  
Málaga.

Vinos, Licores y toda clase de Conservas alimenticias incluso los tan ricos pescados  
en aceite y escabeche: Bonito, Salmon, Besugo, Atun etc. etc.

13 HANNÓVER 13

# PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte  
é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta  
en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS  
ronca y fatigosa, que es síntoma casi  
siempre de tisis y catarros pulmona-  
res, disminuye muchísimo con este me-  
dicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que  
contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un  
gran cóscuilleo en la garganta ó ca-  
rraspera, que unas veces es producida  
por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia  
inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas  
veces por sofocación, como sucede á  
los asmáticos y personas excesiva-  
mente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfect-  
tamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces  
afonía de la voz, que es tan común á  
los oradores, abogados, profesores,  
cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante  
órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada  
vulgarmente de sangre, ya sea recien-  
te ó crónica, se cura siempre con este  
precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas  
que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz,  
que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple  
TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos  
casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados  
se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION  
DE TODA CLASE,  
POR LOS CIGARRILLOS BALSANICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo,  
dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al  
instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el  
pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el  
humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas  
por la noche, se calman al instante con  
los Papeles Azoados, quemando  
uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar,  
siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medica-  
mentos en todas las buenas farmacias del mundo.

# LA VID

ESTABLECIMIENTO PREMIADO

en cuantas Exposiciones

ha presentado sus productos (Paris, Londres y Barcelona)

Surtido inmenso de bebidas y comestibles finos; única casa que no teme la compe-  
tencia con sus similares de España y el Extranjero, pues vendiendo mucho se contenta  
con módica ganancia.

Como artículo de temporada, posee el exquisito TURRON DE GIJONA en cajas de  
200 y 400 gramos y al detall despacha desde 100 gramos (tres onzas) en adelante.

29, NUEVA, 29

